

## Avent 2020 Parole de Dieu

## Paroisses de Montreuil

**Pendant ce temps de l'Avent,** les prêtres de Montreuil vous proposent chaque semaine une méditation de la Parole de Dieu. Vous pouvez la faire seul(e), en famille ou à plusieurs.

Faire silence, prier, invoquer l'Esprit Saint, lire le texte à haute voix, le relire en silence. S'arrêter sur un mot, une phrase, une parole. La laisser me questionner, m'éclairer. La faire résonner avec ma vie. La partager avec d'autres. La transformer en prière, en louange. L'aimer et chercher à la mettre davantage en pratique.

## Bon temps de l'Avent à tous!

## Évangile (Lc 1,26-38)

En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit: « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors: « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange: « Comment cela va-t-il se faire, puisque je ne connais pas d'homme? » L'ange lui répondit: « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors: « Voici la servante du Seigneur; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta.

Pour lire et méditer ce texte ... je fais une première lecture où je m'arrête aux noms, aux personnages, aux lieux... l'ange Gabriel, Marie, Joseph, David, Elisabeth, Jésus, le Très Haut, l'Esprit Saint, le Seigneur, Jacob, Nazareth... Je fais une autre lecture où je suis attentif aux paroles, aux échanges, aux mouvements, aux réactions... je regarde ce qui s'est passé et la différence entre le début et la fin... De tout cela je me laisse étonner, imprégner, interroger, je laisse Dieu me dire le sens, je lui remets ce que je ne comprends pas, je laisse

tout ceci venir rejoindre mon quotidien, ma vie, mes questions. J'accueille les lumières que Dieu me donne à travers ce texte et je vois les éventuels conversions, actions, appels, décisions qu'elles m'invitent à mettre en pratique.



La venue de l'ange vient bouleverser le projet de Marie. Pourtant / / elle écoute, interroge et accepte avec confiance. Quel message l'ange du Seigneur vient il me délivrer, vient-il nous délivrer dans la situation qui est la mienne, qui est la nôtre ? Vient il bouleverser un projet en cours ou du moins vient il l'éclairer, le relativiser, le confirmer d'une lumière divine ? Dieu a-t-il déjà dans ma vie bouleversée un événement, un projet en cours, une logique dans laquelle j'étais ? L'ais je entendu me dire : "sois sans crainte" ?

Le Seigneur est avec toi. Nous nous préparons à célébrer Noël, l'Emmanuel, ce nom qui veut dire : Dieu avec nous. Je me laisse toucher par cette parole de l'ange à Marie. Je cherche à l'entendre pour moi aussi. Je me laisse rassurer par elle, combler par elle.

Marie est *comblée de grâce*. Il n'y a pas d'espaces réservés, fermés en elle. Tout est ouvert à la grâce de Dieu. Le oui qu'elle dit à Dieu est entier. Rien en elle ne dit non à Dieu. Mes "oui" et mes "non" à Dieu... je peux les relire. Et tous mes "oui à moitié"... tous mes "oui mais...", "oui mais pas ça, oui mais pas maintenant, oui mais pas comme ça..." et tous mes "non" déguisés, enrobés... avec Marie et à l'approche de Noël, j'augmente les "oui" et je diminue les "non"!



Comment cela va-t-il se faire ? Marie n'est pas passive, elle n'est pas dans une obéissance où elle n'existerait plus... Elle entre de plain-pied dans le projet de Dieu et veut y participer avec tout son être, son cœur, son intelligence. Et même si elle ne maîtrise pas tout, elle fait confiance et se livre au dessein de Dieu : "que tout m'advienne selon ta parole". Elle se laisse façonner, féconder par la Parole. Comment je dis "oui" à la Parole de Dieu en lui posant mes questions et en faisant confiance à l'Esprit Saint ?

Elisabeth ta parente a conçu, elle aussi, un fils en sa vieillesse. Dieu délivre de la honte, et donne fécondité nouvelle. Qui autour de moi, et peut être même dans ma famille, me montre que Dieu est à l'œuvre ? Que s'en remettre à lui c'est entrer dans une fécondité nouvelle ?

Belle fête de Noël à tous!